

## Bajan brecha con PIB per cápita de China (Reforma 14/03/16)

Bajan brecha con PIB per cápita de China (Reforma 14/03/16) Por Abraham Saucedo Monterrey México (14 marzo 2016).- Con todo y que su población es equivalente a un 20 por ciento de la de todo el mundo, y que su crecimiento económico no es tan vigoroso como hace unos años, el Producto Interno Bruto (PIB) per cápita de China está por alcanzar al de México. En apenas 8 años, la brecha entre ambas cantidades disminuyó un 76.4 por ciento, y este año podrían empatar. Para Carlos Ponce Bustos, director de Análisis Bursátil de Ve Por Más, esto se debe a la abismal diferencia entre los ritmos de crecimiento de China y México. Mientras que China promedió un crecimiento económico real de 9.19 por ciento entre el 2007 y el 2015, el promedio para México en el plazo fue del 2.25 por ciento. El hecho de que el desempeño del País asiático en los últimos años sea menos vigoroso, indicó, representa poco al ubicarlo en el contexto de que sigue siendo bastante grande. "Los crecimientos de 10 por ciento son difícil sostenerlos en el tiempo, de tal manera que el del 6.9 por ciento del 2015 puede ser equiparable a los de 10 por ciento que se tuvieron hace años", comentó. En el 2015, China registró un PIB de 67 billones 670.81 mil millones de yuanes, o 11 billones 109.97 mil millones de dólares, si se toma el tipo de cambio entre ambas monedas a mitad de año que documenta la plataforma de intercambio de divisas Oanda. Con una población a mitad de año de mil 380 millones 674.3 mil chinos, esto da un PIB per cápita de 8 mil 46.77 dólares. En México, el PIB durante el 2015 fue de 18 billones 135.7 mil millones de pesos, que equivalían a un billón 171.6 mil millones de dólares, utilizando el tipo de cambio arrojado por Oanda para mitad de ese año. De acuerdo con la Conapo, la población en México por esas fechas era de 121 millones 5 mil 815 personas, dando un PIB per cápita de 9 mil 682.45 dólares. El dato para México es superior al de China en apenas mil 635.68 dólares, cuando en el 2007 era de 6 mil 930.24 dólares. Ponce expuso que a esa discrepancia se suma la diferencia entre los ritmos de crecimiento demográfico. "La población de China crece de manera muy lenta, porque hasta hace poco tiempo tenían la política de un hijo por pareja, mientras que su ritmo de economía crecía bastante durante los últimos años". Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo